



湘南鷹取2丁目自治会

令和7年(2025年)8月05日発行

文責/藤島 紀雄

(イラストは@いらすとや)

### 《衛生》破れたカラスネットの交換を

昨年来、各ごみ集積所で破れたネットを補修して使用している例が散見されました。ところが予定より早く、市・環境部廃棄物対策課の手持ちネットが払底してしまいました。廃棄物対策課は、横須賀市全域から寄せられていたネット補充の要請を受け、急遽作成していましたが、このたび準備が出来たそうです。

ネットの破れ・ほつれは、カラス害のきっかけになります。

当番の方は、破れたネットを新しいものに替えていただきたく、よろしくお願い申し上げます。担当役員は、19班・新倉さん(ごみダイエット担当役員)。

なお、古いネットは、不燃ごみで出してください。

### 《防災》「震災時避難所訓練」のお知らせ

7月14日(月)、鷹取中学校避難所運営委員会第1回会議が、追浜南町協力会館で行われました。

鷹取中学が災害時避難所に指定されている2丁目自治会の他、湘南鷹取三丁目自治会、追浜南町2・3丁目協力会、追浜町1丁目親和会、サニークレストマンション自治会、追浜町2丁目あけぼの町内会の計6町内会の会長・役員による避難訓練内容に関する打合せです。6町内代表と市職員3名で行われました。

毎年、この会議は訓練の細目を決定するものですが、昨年の訓練からいくつかの変更があり、それぞれについて市・危機管理課から説明を受けました。

10月12日(日)の実施に向け、隔週で検討会を続けます。

### 《世代交流》①ファミリー運動会が模様替え

7自治会の最大行事のひとつであるファミリー運動会は、少子高齢化の進行により、競技種目へのテコ入れが要請されていました。主催団体の体育振興会は検討を重ね、プログラム変更案を7自治会に提示しました。

- ① 開催日が雨天の場合、順延していましたが、順延予備日は設けず、単日開催とする。
- ② 選手選出の難しさから、小学生リレーは行わない。

③ 成人競技の削減。

④ 子供たちの参加がしやすい方向に転換。

など、様々な試みが提案されています。細目については、7自治会との話し合いで決定する予定。

日程は9月28日(日)9:00~12:30、鷹小校庭で行われます。

## 還付金詐欺にご注意を！

### 事例 1

「確定申告の関係で、還付金や助成金があります。」と言われ、口座番号などを伝えてキャッシュカードを渡してしまった。

### 事例 2

「市の保険課ですが、医療費の還付金があります」と不審な電話があった。いわれるまま ATM を操作して金をだまし取られた。

### 事例 3

携帯電話に「給付金配布につきお客様の所在確認」とメールが届いた。

●還付金詐欺犯の通常手口は、電話で「還付金を払い戻しますから」と使用頻度の少ない ATM へ被害者を誘導。ATM の機械の操作を電話で指示。指示された通りに機械を操作した結果、大金を犯人の口座に振り込むことになってしまうのです。

●カード詐取の手口は「カードを取りに行きます。暗証番号を教えてください」とキャッシュカードを詐取するものです。渡してしまえば、口座内の預金がすべて引き出されてしまいます。警察官が通帳やキャッシュカードを取りに行くことは絶対にありません。警察官や銀行協会を名乗る者にキャッシュカードを手渡したり、暗証番号を教えたりしてはいけません。

●横須賀市に「保険課」という課はありません。「保険課」と言ったら、まちがいで詐欺です。

●携帯電話での不審なメールに対し、指定されたアドレスに返信メールをする必要はなく、また、絶対にしてはいけません。

### 留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！

大切な用事のある相手なら、留守番電話に吹き込んでくれます。相手が名乗ってから電話に出ればいいのです。留守番電話にして、電話に絶対出ないこと！を徹底してください。

留守電で安心！



### 【各警察署及び市役所の連絡先】

田浦警察署 861-0110 横須賀市市民生活課 822-9707

## 《世代交流》②湘鷹まつりが開催！

8月2日(土)午後2時から、おまつりが開催されます。

この原稿を書いているのは8月1日ですので、予告原稿になっています。

湘鷹まつりは、まつり実行委員会の努力・審議により、細目は検討中。

昨年に続き、イベント用ステージにトラックを導入するなどさまざまな新機軸を打ち出しています。

2丁目は、ストラックアウトゲーム、玉こんにやく販売を担当します。

来月の本紙に詳細を報告します。

## 《世代交流》③子どもみこし町内巡行！

7月12日(土)追浜まつり前日に、湘南鷹取こどもみこし巡行が行われました。

2丁目からは15人の年長さん・1～3年生が元気にみこしを担ぎました。

12班・小澤さん邸前をスタート、第5公園までの30分、町内の皆さんに見守られて無事ゴールに到着しました。

こどもたち、子ども会・保護者のみなさん、湘鷹睦・湘鷹囃子・防犯対策委員会のみなさん、ありがとうございました。(この項、2丁目ホームページにカラー写真を掲載しています)

## 掲示板

### 【活動予定】

- ☆公園清掃 : 8月の公園清掃は暑さ対策のため、お休みします  
5分間一掃き 8月16日(土)9時30分から35分まで、お願いします
- ☆防犯パトロール : 8日、18日はお休みします、28日(木)鷹中バス停前集合、  
午後5時30分から
- ☆7自治会合同パトロール : お休みします
- ☆いきいきサロン : お休みします

### 【会員の動き】

- ☆ご入会など : 特にありません
- ☆会員数など : 7月25日現在、411世帯/1016人

以上

## 里親花壇だより 2025年 8月

アジサイの花後剪定をしていてスズメバチに刺されました。スポンの上から膝をやられました。痛い！ と周りを見たらハチが数匹群れており、すぐオオスズメバチと判断、退散しました。膝の腫が引くのに10日かかりました。アジサイの根元は雑草が背高く繁茂しており、ハチには全く気がつきませんでした。後日、刺された場所を見に行ったら、ものすごい数の虫が飛んでいました。黄色い！ スズメバチ！ 大変！ と思ったのですが、よくよく見るとウスバキトンボ（お盆トンボ）で、ホッとしました。ハチの巣は見つかりませんでした。根元はスッキリ、内側へ伸びる枝を切れ！ という樹木剪定の基本があります。ひこばえを除いたり、根元近くから伸びる枝を切る、根元周りの草を刈っておくこと。剪定と草刈りはセットです。災難は、草刈りをサボるな！ の忠告なのかも。



ガザニアに大きな蝶々が来ていました  
(7月31日撮影：N.K)

さて7月末の開花調べによると、花壇には、キバナコスモス・ヒマワリ・マリーゴールド・ジニアコスモス・ヤグルマギク（これらは種蒔きして育てました）・ヒオウギ・ハクチョウソウ・コンボルプルス・オシロイバナ・マツバギク・ガザニア・グラジオラス・エキナセア・メドーセージ・オイランソウ・カンナ・オミナエシ・キキョウ・ナデシコ・セイヨウフジバカマ・サルビア sp（以上宿根草）・サルスベリ・ムクゲ・シモツケ・タニワタリノキ（以上樹木）などが咲いていました。8月は花の種類数が減少しますが、下旬にはユリに似た花クリナムポウエリー（ハマオモト、ヒガンバナ科）などが咲き出すでしょう。また秋の七草（オミナエシ・ススキ・キキョウ・ナデシコ・フジバカマ・クズ・ハギ：お好きな服は...と覚えてはどうでしょう）は6月から咲きだし、ほぼ7月がピークです。一部が秋まで咲いており、ハギ・フジバカマが8月中に咲き出すかも知れません（今年は多くの花の開花が早いように見えます）。

暑いので花壇作業は無しにしたいのですが、後々のことを考えるとそうもいきません。でも何よりも、後期高齢者の作業人の健康、熱中症が気になります。暑さの夏は嫌いです。（N.N）

### 暑さ対策を取ります（睦会）

暑中お見舞い申し上げます、睦会も里親花壇の皆さんと同様、高齢者の健康を第一に考え、暑さ対策を取ってまいります。恒例月末土曜日の道路清掃は7月26日実施しましたが、8月はお休みとします

7月19日、第3公園脇に植え付けしていたサツマイモの「ツルの裏返し」を行いました、これは栄養分が地下のお芋のほうに行き渡るようにするための大切な作業で、今回が第1回ですが収穫までにあと2回行う予定です。今年も秋に子供たちと一緒に収穫祭を行うのが楽しみです。



ツルの裏返し（7月19日）とアサガオ  
(7月27日)：撮影 N.K

8月の緑化活動はお休みとしますが、花壇への水遣りは必要で、週4回、有志3人の4チームを組んで行います。これは9月も続ける予定です。

今年は階段わきのアサガオの植え付けは行いませんでしたが、採取しておいたタネから育てたものがあちらこちらの会員宅で開花しています

正岡一男・N.K